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 FUERON EMBOSCADOS POR 
     AL MENOS 7 TIRADORES

BREVE RECESO VACACIONAL, CONSULTE NUESTRA PÁGINA DE INTERNET

CLAUDIA RIVERA 
DEJA ALCADIA POR 
LA REELECCIÓN
Con 13 votos y 11 en contra, el Cabildo del Ayuntamiento de Puebla aprobó la licencia de la Claudia Rivera Vivanco 
para andar su cargo y buscar la relación.  En su lugar quedará Argelia Arriaga García, quien es egresada de la 
Facultad de Historia de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 

Con una mejor organización para ingresar a los tres puntos de vacunación en Ciudad Universitaria de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Con una mejor organización para ingresar a los tres puntos de vacunación en Ciudad Universitaria de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
están ingresando las personas de la tercera edad en este segundo día de vacunación. Donde ya se vio atención pre hospitalaria de Protección Civil y de dicha casa están ingresando las personas de la tercera edad en este segundo día de vacunación. Donde ya se vio atención pre hospitalaria de Protección Civil y de dicha casa 
de estudios, así como baños portátiles y mayor personal de tránsito, seguridad pública.de estudios, así como baños portátiles y mayor personal de tránsito, seguridad pública.   Foto: Mireya Novo/Agencia Enfoque

Morena ratificó 
candidaturas;
Eduardo Rivera
respaldado por
PRI municipal
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Las corridas en la CAPU han Las corridas en la CAPU han 
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ANGELOPOLITANAS

Morena cumplió y en las primeras horas del 

martes 30 de marzo publicó la lista de sus 

candidatas y candidatos a 116 presidencias 

municipales.

Su Comisión Nacional de Elecciones definió 

las candidaturas de Puebla, entre las que desta-

can la reelección de Claudia Rivera Vivanco en la capital, 

Karina Pérez Popoca en San Andrés Cholula, Norma Layón en San 

Martín Texmelucan, y la postulación de Julio Lorenzini Rangel en 

San Pedro Cholula y la diputada del PRD, Liliana Luna Aguirre en 

Huauchinango. 

Designó como su candidato a Carlos Peredo Grau, quien buscará 

reelegirse en Teziutlán. En 2018 compitió bajo las siglas de Com-

promiso por Puebla, arropado por el morenovallismo, y desde el 

8 de marzo entró en vigor su solicitud de licencia para buscar la 

postulación, ahora por Morena.

La Comisión designó como candidato al exalcalde perredista Emilio 

Delgado de Dios para la presidencia de Tulcingo de Valle. 

En la madrugada del martes, el Comité Ejecutivo Estatal de Morena 

dio a conocer la lista de perfiles que fueron seleccionados para 

contender en las elecciones del próximo 6 de junio. 

Las candidaturas seleccionadas por la Comisión Nacional de Elec-

ciones fueron avaladas por Armando Contreras, coordinador de la 

Cuarta Circunscripción, el secretario del Comité Ejecutivo Nacio-

nal (CEN) y enlace, Carlos Evangelista Aniceto, e informadas a 

Edgar Garmendia de los Santos, quien la comisión reconoce como 

el dirigente estatal.

A una semana de que vecinos del municipio de 

Juan C. Bonilla se plantaron frente a la planta 

de la empresa Bonafont, en la federal Méxi-

co-Puebla, integrantes de la etnia otomí se 

sumaron a este movimiento con una marcha.

En tanto no sean atendidas y satisfechas sus 

solicitudes, los pobladores de Juan C. Bonilla, 

anunciaron que permanecerían en plantón hasta 

que las autoridades ordenen el cierre definitivo de la embotelladora 

de agua.

La marcha se dio en apoyo a la demanda de los habitantes de Juan 

Crisóstomo Bonilla, quiénes piden la salida de la empresa Bonafont, 

a quien acusan de sobre explotar los mantos acuíferos y generar 

graves problemas a los pozos tradicionales, que han tenido una 

disminución de agua de más del ochenta por ciento.

Ante estos hechos, los pobladores solicitan la salida de esta purifi-

cadora de la zona, a fin de evitar un daño mayor y que se garantice 

así el derecho al agua. El problema sigue subiendo y aumenta la 

tensión, sin que autoridades estatales o municipales puedan rever-

tirlo. ¿Se irá Bonafont? 

La unidad del fabricante de automóvi-

les alemán Volkswagen AG en Estados 

Unidos confirmó ayer que cambiará el 

nombre de sus operaciones en el país a 

“Voltswagen of America”, ya que se está 

centrando en la producción y venta de sus 

vehículos eléctricos.

El nuevo nombre se usará desde el mes de mayo y el anuncio se 

produjo después de que varios medios de prensa informaron el 

lunes de un comunicado provisorio publicado por error en el sitio 

web de la compañía.

“Puede ser que cambiemos nuestra K por una T, pero lo que no va 

a cambiar es el compromiso de esta marca de fabricar los mejores 

vehículos de su clase para las personas de todo el mundo”, dijo en 

un comunicado Scott Keogh, presidente y CEO de Voltswagen of 

America.

El fabricante alemán se ha comprometido a vender un millón de 

vehículos eléctricos en todo el mundo para 2025. El tradicional 

logotipo azul oscuro de VW se mantendrá para los vehículos a 

gasolina y se utilizará un nuevo logo azul claro para los eléctricos.

Por supuesto, eso aún no sucederá en México, donde aún el gobierno 

apuesta al uso de la gasolina.

Ayer asaltaron la junta de Ignacio Romero Vargas, 

en la capital poblana, donde sometieron a golpes 

al presidente auxiliar y a algunos trabajadores 

presentes, además vecinos aseguraron que 

hubo detonaciones al aire para poder huir.

Testigos declararon que fueron tres sujetos que 

con arma de fuego ingresaron a la presidencia 

y de un cachazo en la cabeza sometieron al 

edil auxiliar Miguel López.

Se sabe que los asaltantes se llevaron celulares, equipos de oficina 

y otros objetos de valor aún no cuantificados. Después se dieron a 

la fuga con rumbo desconocido.

Posteriormente llegaron servicios de emergencia para atender al 

presidente, así como a algunas personas que sufrieron crisis nerviosa.

Todo ocurrió a las 10 de la mañana, con plena luz de día y huyeron 

sin que nadie los detuviera. Para quienes opinan que la inseguridad 

en Puebla está controlada. 
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CLÍNICA DEL DOLOR 
DEL HUP, ATENCIÓN 
ESPECIALIZADA PARA 
MEJORAR LA CALIDAD DE 
VIDA EN LOS PACIENTES
Ofrecen atención integral que implica la prescripción de 
medicamentos,  procedimientos para infiltración sustancias 
para desinflamar, además de asesorías y acompañamiento 
en planes de nutrición y manejo para el cuidado de los 
pacientes

El dolor no se ve, pero se siente y su intensidad es 
diferente en cada persona. Esa sensación desagradable 
causada por algún padecimiento es materia de análisis y 
tratamiento para los especialistas en Algología, como la 
doctora Yocelin M. Gudiño Larios, titular de la Clínica del 
Dolor del Hospital Universitario de Puebla, un espacio que 
brinda atención especializada desde hace más de diez años.

Al respecto, la doctora Gudiño Larios explica que el 
objetivo de esta clínica es ayudar a los pacientes con 
dolor crónico, el cual se caracteriza por ser permanente 
durante más de dos meses y no se resuelve con analgésicos 
comunes como paracetamol, iboprufeno o aquellos que se 
pueden conseguir en la farmacia.

“Si ya no se resuelve el dolor con ese tipo de medica-

mentos, la Clínica del Dolor le propor-
ciona al paciente medicamentos con 
mayor perfil de seguridad para riñón, 
estómago, hígado, a fin de lograr un 
tratamiento adecuado que les permita 
tener una mejor calidad de vida”, señala.

En la Clínica del Dolor del HUP los 
padecimientos más frecuentes de quie-
nes acuden son en primer lugar, los 
distintos tipos de cáncer, como mama, 
próstata o pulmón. Estos pacientes, 
explica la especialista, registran dife-
rentes tipos de dolor, muchas veces 
ocasionados por sus terapias o por la 
propia enfermedad.
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“CRECÍ, APRENDÍ Y RECAPACITÉ”: EG 
SE DISCULPA CON TEFI VALENZUELA 
TRAS SALIR DE LA CÁRCEL
Eleazar Gómez agradeció por el apoyo que se le brindó 
durante su proceso tras cinco meses de estar en la 
cárcel por agredir a Tefi Valenzuela

FÉLIX SALGADO INICIA 
IMPUGNACIÓN VS EL INE; CONVOCA 
A MARCHA EN CHILPANCINGO
Félix Salgado inició el trámite para impugnar 
la decisión del INE de retirarle la candidatura y 
convocó a marcha en Chilpancingo

NFL AMPLÍA A 17 PARTIDOS LA 
TEMPORADA REGULAR 2021

No tendrás que viajar a París para poder visitar el Museo 
de Louvre, con un clic tendrás acceso a medio millón 
de obras de arte. Por la pandemia de covid-19 el Museo 
de Louvre cerró sus puertas al público, ahora el recinto 
expone sus obras de arte más emblemáticas en línea.

La NFL amplio a 17 partidos la temporada regular 
2021 con la intención de mejorar la calidad de la 
experiencia para sus fanáticos

MUSEO DE LOUVRE EXPONE MEDIO 
MILLÓN DE OBRAS DE ARTE EN LÍNEA
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ARZOBISPO DE PUEBLA REALIZA EN MARTES 
SANTO LA BENDICIÓN DE LOS SANTOS OLEOS

A pesar de las declaraciones mañaneras del presidente Andrés Manuel López 

Obrador y el intenso trabajo del canciller Marcelo Ebrard y su equipo por 

establecer puentes de dialogo y buenas relaciones con los vecinos de Estados 

Unidos, su gobierno mantiene distancia y en cuanto puede, mete el dedo en 

la llaga, destacando los problemas de nuestro país.

El gobierno estadunidense estableció ayer que la gran mayoría de los delitos 

cometidos en México durante 2020 permanecieron en la impunidad incluidos 

crímenes que involucran a funcionarios gubernamentales con grupos del 

crimen organizado.

Al dar a conocer la versión 2020 de su informe anual sobre la situación de los 

derechos humanos en México, el Departamento de Estado de EU destacó las 

bajas tasas de procesos legales para castigar crímenes particularmente contra 

mujeres, periodistas y defensores de derechos humanos.

“La impunidad y las tasas extremadamente bajas de procesos legales siguie-

ron siendo un problema para todos los delitos, incluidos los abusos contra 

los derechos humanos”, detalla el reporte citando cifras de victimización del 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

“Existieron reportes sobre algunos agentes del Gobierno que eran cómplices 

de bandas del crimen organizado internacional. Y hubo bajas tasas de procesos 

legales y condenas por tales abusos”, estableció el reporte de la dependencia 

sin hacer un desglose de casos específicos.

El diario Reforma publicó ayer la información generada en Washington y señala 

que “en lo que significa su segunda evaluación sobre la situación de derechos 

humanos bajo el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador, el 

Departamento de Estado de EU destacó además la ausencia de castigo por 

parte de México contra delitos cometidos por grupos del crimen organizado.

“Elementos del crimen organizado, incluidas las pandillas locales y trans-

nacionales así como narcotraficantes, fueron autores importantes de 

delitos violentos y cometieron actos de homicidio, tortura, secuestro, 

extorsión, trata de personas, soborno, intimidación y otras amenazas”. 

“Esto resultó en altos niveles de violencia, especialmente contra grupos vul-

nerables. El Gobierno investigó y procesó algunos de estos crímenes, pero la 

gran mayoría permaneció impune», apuntó.

Con base en la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad 

Pública (ENVIPE), presentada por INEGI, el número de delitos no denunciados 

o que no llevó a una investigación por parte de las autoridades pasó de 93.2 

por ciento en 2018 a 92.4 por ciento en 2019.

Citó las masivas protestas contra la violencia de género de 2020 así como el 

incremento reportado en la violencia doméstica durante el confinamiento 

por la pandemia del coronavirus, el informe del Departamento de Estado 

destacó en particular la impunidad en crímenes contra la mujer.

“En marzo, miles de mujeres participaron en una huelga nacional para pro-

testar contra la violencia de género y el feminicidio, exigiendo acción del 

Gobierno...Hubo altas tasas de impunidad para estos delitos (contra mujeres), 

en consonancia con altas tasas de impunidad para todos los delitos”, dice.

En su informe sobre México que forma parte de un reporte más amplio sobre 

derechos humanos en el mundo, el Departamento de Estado hizo énfasis 

especial en la impunidad registrada en la investigación de delitos cometidos 

contra la prensa y los defensores de derechos humanos.

“Los altos niveles de impunidad, incluidos los asesinatos o los ataques a perio-

distas, dieron lugar a la autocensura y la reducción de la libertad de expresión 

y de prensa”, dice el Departamento de Estado.

En el informe, el gobierno estadounidense detalla casos en los cuales a pesar 

de la libertad de prensa, funcionarios y ex funcionarios gubernamentales 

de diversos niveles desacreditaron y criticaron a periodistas, incluyendo a 

reporteros y editorialistas.

“Más de 80 periodistas de Baja California firmaron una carta a la CNDH 

denunciando los ataques verbales del gobernador Jaime Bonilla contra el 

diario La Voz de la Frontera, la corresponsal del diario Reforma, Aline Corpus, 

la revista regional Semanario Zeta y su directora Adela Navarro”, dice.

Dentro de su reporte, el Departamento de Estado de EU hace una detallada 

descripción de acoso e intimidación en contra de la prensa mexicana por parte 

de agentes estatales así como de grupos del crimen organizado que como en 

otros años limitaron la investigación y a periodística.

Citando como todos los años diversas deficiencias en áreas que van desde el 

combate a la tortura hasta la libre asociación, el gobierno estadounidense 

concluyó sin embargo a la impunidad como un problema que afectaba también 

los delitos cometidos contra defensores de los derechos humanos.

La crítica es veraz y directa contra la administración de López Obrador y 

gobiernos estatales de Morena, no puede pasar inadvertido que nuestros socios 

comerciales destaquen la impunidad como un factor de injusticia y violación 

a los derechos humanos.

Poco a poco, los gobiernos de México y Estados Unidos se están encaminando 

al callejón de los madrazos, donde no necesariamente los mexicanos saldre-

mos ganadores.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Durante martes el arzobispo 
de Puebla, Víctor Sánchez 
Espinosa, bendijo los Santos 

Oleos que serán distribui-
dos a todas las parroquias 
para administrar algunos 

sacramentos; además recibió la reno-
vación que hace el clero poblano, de 
sus compromisos sacerdotales; solo 
que, en esta ocasión, sólo asistió una 
representación y el resto participó a 
distancia a través de las trasmisiones 
en vivo.

Los Santos Oleos se bendicen el 
Martes Santo en Catedral son el Óleo 
de los Catecúmenos, el Óleo de los 
Enfermos y el Santo Crisma y que se 
usa para los que serán bautizados, 
confirmados, los que van a someterse 
a alguna intervención quirúrgica, o a 
los que se encuentran en peligro de 
morir u ordenación de sacerdotes y 
obispos, es un sacramento que per-
dona los pecados y les fortalece espi-
ritualmente

Cabe mencionar que en esta ocasión 
se colocaron junto al altar 45 velado-
ras en recuerdo de los 45 sacerdotes 
(30) diocesanos y (15) religiosos que 
han fallecido.

Es importante señalar que la Arqui-
diócesis de Puebla cuenta con 413 
sacerdotes diocesanos y 250 sacer-
dotes religiosos, que atienden las 317 
parroquias y las pastorales de la diócesis.

 ALMA MÉNDEZ

VELADORAS EN RECUER-
DO DE LOS 45 SACERDO-
TES (30) DIOCESANOS Y 
(15) RELIGIOSOS QUE HAN 
FALLECIDO, SE COLOCA-
RON JUNTO AL ALTAR EN 
ESTA OCASIÓN

Suman en Puebla  Suman en Puebla  
274 incendios 274 incendios 
forestalesforestales  
Durante la temporada de 
incendios forestales en 
este 2021 se han atendido 
274 casos, así lo informó la 
secretaria de gobernación, 
Ana Lucía Hill Mayoral. 

La funcionaria estatal 
informó que, el lunes briga-
distas liquidaron 8 incendios 
forestales, entre ellos el de 
Ocotepec-Ixtacamaxtitlán, así 
como el del cerro El Pinal, 
en el municipio de Acajete. 

Dijo que, actualmente se 
mantienen 4 incendios activos, 
aunque no precisó dónde se 
encuentran. 

La funcionaria pidió a los 
poblanos evita dejar foga-

tas prendidas, tirar cerillos 
o cigarros encendidos hacia 
pastizales, así como basura, 
botellas de vidrio y de aero-
sol ya que, pueden causar 
incendios al reflejar los rayos 
del sol. 

También solicitó reportar 
cualquier incendio al 911 para 
que brigadistas intervengan 
de manera oportuna.  

En otro tema dijo que 
María Ixelt Romero Morales, 
dejó la dirección del Insti-
tuto Poblano de Asistencia al 
Migrante (IPAM), por lo que 
en próximos días se definirá 
un nuevo perfil. 

Además, reiteró que aún 
no está permitido que se rea-
licen actividades deportivas 
con público.

 SILVINO CUATE
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CEDH ANUNCIA UN CENTRO DE INVESTIGACIONES DE DERECHOS HUMANOS 
PARA REALIZAR INVESTIGACIONES ESPECIALIZADAS COMO EL FEMINICIDIO

Vecinos se organizan 
para pagar adeudo ante 
la CFE para volver a 
tener servicios de agua

Descartan, que el 
Ayuntamiento de Puebla, 
haya aportado el recurso

Después de un año, habitantes de la 
junta auxiliar de San Aparicio por fin 
contarán con el servicio del vital líquido, 
esto a raíz de que se realizó el pago 
de energía eléctrica de más de 580 mil 
pesos por parte del Comité de Agua 
Potable Independiente.

Recordemos que, en marzo del 2021 
vecinos realizaban denuncian sobre la 
falta del vital líquido, incluso realizando 
manifestaciones en la zona para exigir 
la intervención del Ayuntamiento de 
Puebla, por lo que cerraron el bule-
var Alfredo Toxqui el día 9 de abril, 
para exigir les dieran el servicio que 
durante la pandemia de Covid- 19, se 
vuelve indispensable por las medidas 
de sanidad.

El presidente de dicho comité Pedro 
Mora Cano, descartó que la adminis-
tración municipal haya dado el recurso 
para el pago pendiente a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), pues este 
logro fue de vecinos organizados de 
esta demarcación, dijo que luego que 
retomara nuevamente las riendas de 
dicho comité a través de un consejo, 
el cual está integrado por gentes de 
las diferentes colonias que integran la 
Junta Auxiliar y que dependen de los 
tres pozos que existen.

Destacó que, a la llegada del presi-
dente de la Junta Auxiliar, Antonio Luna, 
desconoció a este comité, colocando 
uno a modo y para sus intereses polí-
ticos, lo que generó molestia entre los 
habitantes de estas colonias ante el mal 
servicio, ya que han recibido dinero de 
los ciudadanos, pero no solucionaron 
el desabasto de agua en la zona.

 ALMA MÉNDEZ

Puebla cuenta con un crecimiento en Puebla cuenta con un crecimiento en 
ocupación en la industria maquiladora ocupación en la industria maquiladora 
y manufacturera de exportacióny manufacturera de exportación
Puebla ocupa el segundo lugar a nivel nacional 
con mayor crecimiento en ocupación en la indus-
tria maquiladora y manufacturera de exporta-
ción, que reportó también el segundo lugar en 
crecimiento de remuneraciones con respecto 
a enero 2020 al sumar mil 383.7 millones de 
pesos, un repunte de 13.2 por ciento, informó 
la Secretaría de Economía.

La dependencia estatal mencionó que, durante 
enero 2021, los 180 establecimientos del Pro-
grama de la Industria Manufacturera, Maquiladora 
y de Servicios de Exportación (IMMEX) en la 
entidad sumaron 74 mil 869 ocupaciones, un 
repunte del 1.5 por ciento con respecto al mes 
previo, conforme a los indicadores del INEGI.

Con ello, Las remuneraciones promedio por 
persona ascendieron en enero 2021 a 21 mil 
532.80 pesos, un repunte de 9.7 por ciento, el 
segundo lugar a nivel nacional entre los estados 
con empresas IMMEX.

Los ingresos de ese sector durante enero 
2021 se ubicaron en 22 mil 151.8 millones de 
pesos por ventas en los mercados nacional y 
de exportación, según los registros del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Por su parte, el valor de los insumos adqui-
ridos se ubicó en 20 mil 605 millones de pesos, 
un crecimiento del 6 por ciento con respecto a 
enero del 2020.
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Por su parte, 
el valor de 
los insumos 
adquiridos se 
ubicó en 20 mil 
605 millones 
de pesos, un 
crecimiento del 6 
por ciento

La Comisión de Derechos Humanos en 
Puebla, anuncia el Centro de Investi-
gaciones de Derechos Humanos para 
realizar investigaciones especializadas 
como el feminicidio, informó el presi-
dente José Félix Cerezo Vélez.

Esto en el marco de su informe 
de labores, donde indicó que la CDH 
debe gozar de un presupuesto especial 
para trabajar, pues se debe atender de 
manera especial y no se cuenta con los 
recursos necesarios.

Cerezo Vélez, dijo que el objetivo 
principal del Centro de Investigaciones 
debe dar certeza a los ciudadanos de 
que se tendrá justicia cuando se vul-
neren sus derechos.

El titular de la Comisión, mencionó que 
en el último año se recibieron y trataron 
5 mil 997 quejas es decir 250.7 por 
ciento más que en 2019, mencionó que 
mil 021 tuvieron que ver con la Fiscalía 
General del Estado, mientras que 314 

con los Centros de Reinserción Social, 
con la Secretaría de Seguridad Pública 
166, con la Secretaría de Salud 160, de 
la Secretaría de Educación Pública 145, 
del Issste 47, de la Defensoría Jurídica 
51 y de otras instancias mil 430.

Además de que 200 quejas se regis-
traron contra autoridades del ámbito 
municipal de la capital, y la mayoría las 
obtuvo el municipio de Huauchinango 
con 589.

Cabe mencionar que dentro del 
informe se agregaron 27 recomenda-
ciones, de las cuales 18 son dirigidas 
a presidentes municipales, cuatro a la 
Secretaría de Salud y Dirección General 
de los Servicios de Salud del Estado, 
cuatro a la Secretaría de Gobierno de 
Puebla, una a la Fiscalía General del 
Estado de Puebla y dos a la Secretaría 
de Seguridad Pública del Gobierno del 
Estado.

 ALMA MÉNDEZ
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SEGUNDO DÍA de vacunación 
transcurre con más organización
LAS FILAS AVANZAN MÁS RÁPIDO

Son 442 mil 055 las 
vacunas que llegaron 
a Puebla 
A Puebla llegaron 442 mil 055 vacunas 
contra Covid-19 multimarca, para la 
aplicación de la primera y segunda 
dosis a personas de la tercera edad 
en todo el Estado, así lo informó el 
secretario de salud, José Antonio 
Martínez. 

El secretario explicó que de la far-
macéutica SinoVac son 84 mil 560 
vacunas, de AstraZeneca son 138 
mil, mientras que, de CanSino son 
145 mil dosis y de Pfizer 74 mil 295. 

El funcionario estatal explicó que 
ya iniciaron las mesas de trabajo con 
la Delegación de Bienestar para esta-
blecer los puntos de vacunación. 

El secretario adelantó que se bus-
cará priorizar a las demarcación con 
mayor incidencia de casos. 

“Ya estamos en los preparativos 
para iniciar en todo el Estado, y dán-
dole prioridad a los municipios con 
mayor incidencia de casos”, declaró 

En este mismo sentido, Martínez 
García comentó que no tiene registrado 
ningún caso de alguna persona que 
haya fallecido por recibir la vacuna 
contra Covid-19. 

En relación, a cuánto tiempo debe 
esperar una persona que dio positivo 
a COVID-19 para recibir la vacuna, 
el secretario dijo que deben pasar 
un lapso de 2 semanas, y se debe 
corroborar que ya no presente algún 
tipo de síntoma.

SE REGISTRAN 83 NUEVOS 
CASOS DE CORONAVIRUS 
La Secretaría de Salud registró 83 
nuevos enfermos de Coronavirus, en 
comparación con los datos de ayer 
son 5 casos más, también se conta-
bilizaron 16 fallecidos, actualmente 
hay 78 mil 861 acumulados y 10 mil 
839 defunciones.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez explicó que hay 521 casos 
activos, distribuidos en 51 municipios, 
además se tienen registrados 582 pacien-
tes hospitalizados, sólo 85 requieren 
ventilación mecánica asistida.

En su turno, la titular de la Secre-
taría de Gobernación (Segob), Ana 
Lucia Hill Mayoral, comentó que se 
mantienen siete reos contagiados en 
el Centro de Internamiento Especia-
lizado para Adolescentes (Ciepa), los 
cuales están en seguimiento médico. 

En el caso de los migrantes en Esta-
dos Unidos, informó que se sumaron 
tres decesos más en las últimas 24 
horas, que eran originarios de Chiautla 
de Tapia, Cañada Morelos y Aquixtla, 
con lo que se llegó a un total de 636 
connacionales que han perdido la vida.

 SILVINO CUATE

Después de que se registraron aglome-
raciones, y una mala organización en 
el primer día de vacunación en Ciudad 
Universitaria de la BUAP, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta reconoció que se 
debe mejorar la estrategia en la atención 
a personal de la tercera edad. 

Barbosa Huerta dijo que son miles de 
personas que buscan ser atendidas para 
recibir la vacuna, por ello, se requiere de 
una estrategia puntual. 

Agregó que se deben respetar los hora-
rios que marca el registro, de lo contrario, 
se generan molestias para quienes están 
esperando. 

“Es parte de una dinámica del manejo 
de miles de personas, que requieren sin 
duda una mejor estrategia, para poder 
ordenar la aplicación de la vacuna, de 
eso no hay duda, no hay duda de que se 
requiere una estrategia más puntual, una 
estrategia, en donde pueda ser atendida 
las personas de manera más rápida, a los 
horarios previstos en el registro que se 

hicieron a través de Internet”, comentó. 
El mandatario poblano dijo que confía 

en que, en este segundo día, la logística 
de vacunación sea más eficiente y mejore, 
ya que, todos están haciendo su mayor 
esfuerzo, tanto autoridades estatales 
como federales. 

“Yo estos seguro que van a mejorar 
las cosas, hoy mismo van a mejorar, hoy 
en su aplicación, sí, todos están haciendo 
su máximo esfuerzo”, refirió. 

Además, Barbosa Huerta pidió com-
presión por parte de la ciudadanía, ya que, 
en esta primera etapa son sólo adultos 
mayores, sin embargo, aún faltan las per-
sonas de otras edad que también están 
contempladas para que reciban la vacuna 
contra Covid-19. 

“Los llamó a la prudencia, los llamó a 
poder caminar juntos, nos falta mucho, 
somos 6 millones y medios de poblanos, 
ahorita estamos hablando de los adultos 
mayores, y cuando venga la muchachada, 
cuando vengan los niños y cuando vengan 

MEJORARÁ ATENCIÓN A ADULTOS 
MAYORES DURANTE LA VACUNACIÓN: BH 

todos”, acotó. 
Fallece mujer de 82 años de edad 

esperando ser vacunada 
Se registró el primer decesos de una 

mujer de 82 años, que desde la madrugada 
de este martes se encontraba formada 
para ser vacunada contra Covid-19 en 
Ciudad Universitaria de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 

Según lo reportado por las autorida-
des estatales, en un principio, la fémina 
sufrió un paro cardíaco, por lo que fue 
atendida por personal médico. 

Posteriormente, la mujer de 82 años 
fue trasladada a un hospital del ISSSTE, 
donde perdió la vida horas después.

 SILVINO CUATE

Con una mejor organización para ingresar 
a los tres puntos de vacunación en Ciudad 
Universitaria de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), están ingre-
sando las personas de la tercera edad en 
este segundo día de vacunación.

Donde ya se vio atención pre hospita-
laria de Protección Civil y de dicha casa de 
estudios, así como baños portátiles y mayor 
personal de tránsito, seguridad pública.

Así mismo se pudo constatar que ya 
hay señalética de los horarios, donde han 
estado avanzando, sin generar aglome-
raciones.

También se implementó una fila prefe-
rencial para personas con discapacidad y 
silla de ruedas, quienes son apoyados por 
elementos de seguridad para ingresar a 
los puntos establecidos de vacunación.

Doña Cirenia Montiel platicó a Lo de 
Hoy, que está muy contenta por la vacuna, 
estaba nerviosa antes de llegar, su hijo 
Arturo quien la acompañaba, lo confirmó, 
pero muy entusiasmada por ya contar con 
sus dosis anti Covid.

“Llegamos antes de las ocho, nos for-
maron y nos revisaron los papeles, yo venía 
preocupada por lo de ayer y me dije hoy 
saldré como a la una de la tarde si bien me 
va, así que me vine preparada, mi agua, un 
lunch, mi silla, mi sombrero y con mis hijos, 
pero en cuanto llegué casi no había fila, 
me revisaron mis papeles y me ingresaron, 

la mejor atención, el ejército, un doctor 
muy amable, nos vacunó en nuestro lugar, 
ahora que tengo mi vacuna, me siento 
bien, siento envarado mi brazo, pero todo 
bien, ya me voy a mi casa contenta, a mi 
esposo le toca el jueves”, acotó.

Cabe mencionar que aún existen perso-
nas que llegaron desde las 5 de la mañana, 
para un turno de las 10:30 de la mañana, 
donde justificaron que por prevenir a no 
quedarse sin la vacuna.

Finalmente, una mujer de 82 años que 
esperaba formada esperaba formada en 
la Avenida San Claudio y Circunvalación 
y al momento de desvanecerse alguien 
pidió ayuda y los paramédicos que estaban 
presentes la auxiliaron para luego trasla-
darla en una ambulancia de PC al hospital 
del ISSSTE para dejarla en manos de los 
médicos, sin embargo, murió al llegar al 
nosocomio. 

BRINDARON MAYOR ATENCIÓN 
A LAS PERSONAS QUE SE 
ENCONTRABAN FORMADAS
En el segundo día de vacunación, se observó 
que el proceso transcurrió con más calma 
en Ciudad Universitaria de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 

En un recorrido que se realizó a la 
Arena BUAP, fue notorio como elementos 
de Protección Civil Municipal, Tránsito y 
personal de la Delegación de Bienestar, 

al igual que elementos de la SEDENA  
brindaron mayor atención a las personas 
que se encontraban formadas.

En una entrevista con la señora Yasmin 
de 67 años, comentó que, a pesar de 
que mejoró el proceso de vacación, el 
gobierno federal debe ser más sensi-
ble, ya que, hay personas que tiene una 
o más comorbilidades, que les dificulta 
permanecer demasiado tiempo en la fila. 

Consideró que debe haber más per-
sonal para evitar algún accidente vial, 
ya que las filas son sobre la banqueta.

“Poner más personal para que admi-
nistren esa vacuna, y que no esté tanta 
gente esperando tanto tiempo”, declaró. 

Por parte de Inés García, quien acom-
pañó a sus padres a vacunar, dijo que, en 
el primer día, su papá tuvo que esperar 
6 horas para pasar, a comparación del 
segundo día, su mamá pasó en una horas.

“Ayer vine y era un caos, llegamos 
a la una y nos fuimos a las seis de la 
tarde, y en la puerta 6 era un desorden 
(...) que haya más organización, que la 
gente de adentro se movilicen en hacer 
las cosas”, señaló. 

Para Maria del Carmen Salamanca 
de 63 años, quien recibió la vacuna, 
dijo que la atención en el interior fue 
personalizado y el personal de salud 
fue amable durante el tiempo de espera 
para detectar si hay alguna reacciones 
alérgicas.

“Muy bien, toda la gente amable, todo 
en orden, nos fueron formando bien, nos 
pusieron en cada dos filas un médico, 
para ver si nos sentíamos mal. Todos 
bien amables, excelente hoy”, refirió. 

Eduardo Mora de 68 años, quien 
también salió de vacunarse, coincidió 
en que la atención mejoró, a comparación 
del primer día, sin embargo dijo que las 
personas deberían respetar su turno 
para evitar aglomeraciones en las filas.

“Se puede evaluar como excelente, 
puesto que nos citaron a las 12:10 am, 
y llegué a salir a la una, ó sea que todo 
bien, (...)fue bueno el trabajo”, dijo.

 ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE
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MORENA ES LA  
ENCARGADA DE 
ELEGIR PERFILES 
PARA REELECCIÓN: 
BARBOSA HUERTA 
Es decisión de los partidos políticos eligir 
a los perfiles más fuerte para competir 
en la próximo contienda electoral, así lo 
señaló el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta. 

El mandatario poblano comentó que 
la reelección es un tema nuevo, por ello 
algunos candidatos como Karina Pérez 
Popoca y Norma Layón han decidido dejar 
su cargo para volver a competir. 

Sin embargo, dijo que también cuen-
ten con el derecho de continuar como 
alcaldes y buscar ganar en las elecciones 
de este año. 

"Las decisiones sobre candidaturas es 
responsabilidad de los partidos políticos, 
hoy con la figura de la reelección, pues 
vamos a vivir en Puebla por primera vez 
un proceso electoral en el que van a par-
ticipar quienes son servidores públicos y 
pidieron licencias o no pidieron licencias", 
señaló. 

Agregó que el gobierno no puede 
opinar sobre las candidaturas de Morena, 
ya que sólo puede dar información que 
contribuyan a la democracia.

 SILVINO CUATE

Cabildo aprueba licencia 
de CLAUDIA RIVERA 

Las corridas en la CAPU han 
aumentado en un 70 POR CIENTO
Conforme se acerca el fin de semana donde se celebran los 
días santos, las corridas en la Central de Autobuses de Puebla 
(CAPU), han incrementado en un 70 por ciento, a pesar del 
llamado de las autoridades federales, estatales, municipales, sin 
temor a la tercera ola de contagios del Covid-19 y los destinos 
más buscados son Acapulco, Veracruz y Ciudad de México.

En un recorrido realizado por Lo de Hoy, se pudo constatar 
que los poblanos se han relajado, pues pareciera que no hay 
pandemia y muchos de ellos, no tienen las medidas sanitarias 
necesarias como el cubrebocas y la aplicación del gel anti-
bacterial, pues no le pusieron mucha atención, ya que lo más 
importante era buscar la salida más inmediata a su destino.

Los viajeros hicieron largas filas para adquirir un boleto 
con destino a: Acapulco con 6 salidas y con un costo de 878, 
Veracruz con 10 salidas con un precio de 420 Ciudad de 
México con 36 salidas y los precios oscilan desde 112 pesos 
hasta los 270 pesos, así como a Guadalajara con 8 salidas y 
un precio mil 332 pesos, Querétaro 10 salidas y con un precio 
de 679 pesos, Guanajuato con 6 salidas y con un costo de 
980 y Cuernavaca 5 salidas con un precio de 305 pesos.

En cuanto a las personas que viajan a municipios al interior 
de Puebla, siendo los de la zona de Tecamachalco, Tehuacán, 
Huauchinango, Ciudad Serdán, Atlixco, Izúcar de Matamoros 
y Teziutlán, Cuetzalan y Zacatlán.

Cabe mencionar que las corridas en la CAPU contrastan 
con el 2020, pues mientras en marzo de ese año el 30 por 
ciento viajó, en este 2021 el 70 por ciento de los foráneos o 
poblanos han empezado a abarrotar el lugar.  ALMA MÉNDEZ

CARVAJAL INICIA CAMPAÑA 
CONTRA EDUARDO RIVERA

Con 13 votos y 11 en contra, el Cabildo del 
Ayuntamiento de Puebla aprobó la licencia de 
la Claudia Rivera Vivanco para andar su cargo y 
buscar la relación. 

En su lugar quedará Argelia Arriaga García, 
quien es egresada de la Facultad de Historia de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP). 

Además, es investigadora del Centro Universi-
tario para la Prevención de Desastres Regionales 
(Cupreder) de la BUAP.

Durante la sesión, el regidor Jacobo Ordaz 
Moreno criticó el desempeño de la alcaldesa, 
pues señaló que hubo una mala administración 
de los recursos público, ya que, no se atendieron 
las necesidades de los poblanos. 

En la intervención de el coordinador de regi-

dores de Juntos Haremos Historia (JHH), Ángel 
Rivera Ortega, contradijo todo lo dicho por su 
compañero Ordaz Moreno, argumentando que 
fueron administraciones anteriores las que no 
hicieron un buen manejo de los recursos. 

Por parte de Claudia Rivera Vivanco dijo que 
durante el periodo frente a la administración muni-
cipal, se hicieron acciones de infraestructura que 
habían sido ignoradas en años pasados, por ello, 
buscará que la cuarta transformación continúe. 

Cabe recordar que fue este 26 de marzo que 
el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena 
eligió a Claudia Rivera como su candidata a la 
presidencia municipal. 

Posteriormente, el diputado con licencia, 
Gabriel Biestro Medinilla impugnó el proceso. 

 SILVINO CUATE

En su lugar 
quedará 
Argelia 
Arriaga 
García, 
egresada de 
la Facultad de 
Historia de la 
BUAP

El diputado federal por Morena, Ale-
jandro Carvajal ha iniciado la cam-
paña “no los dejaremos pasar”, esto 
en contra del candidato en común por 
la alcaldía de Puebla por el PRI-PAN, 
Eduardo Rivera Pérez.

El llamado que el ex aspirante a 
candidato por el municipio poblano, es 
a las familias para que estas tengan 
“memoria histórica” del sin fin de 
irregularidades que fueron cometi-
das por gobernantes del PRI y PAN 
en el pasado. 

Haciendo uso de sus redes sociales, 
Alejandro Carvajal muestra fotogra-
fías del momento histórico que se dio 
este 29 de marzo, donde el panista 
Eduardo Rivera Pérez fue recibido por 
todo el músculo político del PRI como 
su candidato oficial para el 6 de junio. 

Acción que Carvajal descalificó al 
recordar que por separado tanto el PRI 
como el PAN han incurrido en temas 
como la matanza de los estudiantes 
en el 68, Ayotzinapa, el Fobaproa, 
las inyecciones de agua a los niños 
con cáncer.   

 AURELIA NAVARRO

El llamado que 
el ex aspirante 
a candidato por 
el municipio 
poblano, es a 
las familias 
para que 
estas tengan 
“memoria 
histórica” 
del sin fin de 
irregularidades 
que fueron 
cometidas por 
gobernantes del 
PRI y PAN en 
el pasado. 
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 En el PRI se siguen definiendo quie-
nes competirán como sus candidatos 
tanto para las diputaciones locales como 
federales, para esta última se autorizó 
la participación de Delfina Pozos Ver-
gara y Alberto Jiménez Merino por el 
principio de mayoría relativa.  

Pozos Vergara representará al distrito 
08, con cabecera en Ciudad Serdán; 
mientras que Jiménez Merino va por 
el Distrito 14 con cabecera en Acatlán 
de Osorio.

Si bien ambos candidatos compe-
tirán por la alianza “Va Por México”, 
conformada por el PAN-PRI-PRD, en 
el ámbito local con la alianza “Va Por 
Puebla”, el tricolor ha cedido espacios 
importantes 

De tal forma que Jesús Zaldívar 
Benavides, podrá competir bajo las 
siglas del PRI, pero con permiso del 
PAN, en la elección del 6 de junio como 
candidato a diputado local por el Distrito 
10 con cabecera en la capital.       

Por ahora, los distritos que están 
pendientes en lo local, son el 2 de Huau-
chinango; y el 11 de Puebla, esto como 
parte de los acuerdos de coalición entre 
PRI-PAN-PRD. 

Los candidatos confirmados en lo 
local son: Distrito 4 Zacapoaxtla, Norma 
Shirley Reyes Cabrera; Distrito 6 Teziut-
lán, Corona Salazar Álvarez; Distrito 10 
Puebla, Jesús Zaldivar Benavides; Distrito 
15 Tecamachalco, Ana María Valencia; 
Distrito 13 Tepeaca, Absalón Ramos.

Así como por el Distrito 20 Puebla, 
Soraya Córdova Morán; Distrito 22 
Edgardo Ponce Cortes; Distrito 23 
Acatlán, Nibardo Hernández Sánchez; 
Distrito 26 Ajalpan, Adolfo Alatriste.

Mientras que el PAN ha oficializado 
a 12 candidaturas a diputados locales, 
entre ellas: Por el distrito 9 de Puebla 

capital, Mónica Rodríguez de la Vec-
chia; así como con Oswaldo Jiménez, 
y Guadalupe Leal Rodríguez. 

Kevin Vargas Ramírez por el Distrito 
I de Xicotepec de Juárez; por el Dis-
trito 3 de Zacatlán Juan Enrique Rivera 
Reyes; y Nancy Jiménez Morales por 
el Distrito V de Tlatlauquitepec. 

 Mientras que el PAN ha oficializado 
a 12 candidaturas a diputados locales, 
entre ellas: Por el distrito 9 de Puebla 
capital, Mónica Rodríguez de la Vec-
chia; así como con Oswaldo Jiménez, 
y Guadalupe Leal Rodríguez. 

Kevin Vargas Ramírez por el Distrito 
I de Xicotepec de Juárez; por el Dis-
trito 3 de Zacatlán Juan Enrique Rivera 
Reyes; y Nancy Jiménez Morales por 
el Distrito V de Tlatlauquitepec. 

ZALDÍVAR EXIGE A ALCALDESA CUM-
PLIR CON SEGURIDAD
El candidato a la diputación local por 
el distrito 10 de Puebla, Jesús Zaldívar 
Benavides, reprobó la inseguridad que 
se tiene en la capital, con hechos que 
ponen en peligro a ciudadanos y propias 
autoridades, como ocurrió durante el 
asalto a punta de pistola a personal 
de la presidencia auxiliar de Ignacio 
Romero Vargas. 

El panista con permiso postulado 
por el PRI, exigió al actual ayuntamiento 
encabezado por la edil de Morena, 
Claudia Rivera Vivanco, a cumplir con 
la seguridad para todos los poblanos. 

Zaldívar, al igual que el personal que 
se encontraba dentro de las oficinas 

durante el asalto, recriminaron que el 
despliegue de policías se hiciera en 
la zona sin resultados de dar con los 
tres responsables del delito. 

En este mismo sentido, la dirigente 
estatal del PAN, Genoveva Huerta Villegas 
reprobó la violencia e inseguridad que 
se tiene en la capital, de la que ahora 
no solo los capitalinos, sino las propias 
autoridades están siendo agredidos. 

Trabajadoras que se encontraban 
poco antes de las 11:00 de la mañana 
con el agente subalterno Miguel López, 
confirmaron que este recibió un golpe 
en la cabeza durante la agresión pro-
ducto del robo que sufrió de celulares y 
equipo de oficina, mientras despachaba 
asuntos de la comunidad. 

Una de las afectadas citó en sus 
redes sociales “hoy fuimos víctimas de la 
delincuencia a punta de pistola, robaron 
nuestros celulares y el presidente @
CoscaMiguel recibió un cachazo en la 
cabeza. ¿En qué momento la delincuen-
cia nos ha rebasado a tal magnitud? 
@RiveraVivanco_ nadie está seguro y 
tú solo piensas en reelegirte”.    

Por su parte, el presidente auxiliar 
Miguel López Cosca recriminó que desde 
el inicio de su administración manifestó 
reiteradamente a la edil Rivera Vivanco 
la prioridad de brindar seguridad a la 
comunidad. 

Citó “hoy lamentablemente sufrí un 
asalto q puso en riesgo mi vida y la del 
equipo. Lamentó la falta de respon-
sabilidad en el actuar público del @
PueblaAyto”.  AURELIA NAVARRO

LISTOS LOS 
CANDIDATOS DEL 
PVM EN AMOZOC
El dirigente en Puebla del PVEM, Jaime 
Natale, dio a conocer la fórmula que 
va por Amozoc, con el empresario 
José Roberto Hochstrasser por el 
Distrito 12, y con Narcicio Vélez, 
como candidato a la alcaldía de esta 
demarcación.  

Natale destacó que los perfiles 
que están siendo impulsados por su 
partido son ciudadanos, y llegan al 
proceso electoral sin ninguna clase 
de pugna o compromisos de intereses 
político-electorales.

En presencia del dirigente del partido 
en Amozoc, Esteban Sánchez, tanto 
Roberto Hochstrasser como Narcicio 
Vélez, destacaron que su intención 
es mejorar las cosas en esta región 
de Puebla en temas de inseguridad 
y falta de servicios básicos.   

Respaldados por René Ramírez 
Coyotl, aspirante a la alcaldía de 
Tepatlaxco, Roberto Hochstrasser 
consideró que tanto los candidatos 
a presidentes municipales como a 
diputados, deben hacer un trabajo 
de consentimiento y no buscar coac-
cionar el voto. 

Sobre la postulación de Bernardo 
Mario de la Rosa Romero a la alcal-
día de Amozoc por Morena, el propio 
Narcicio Vélez, destacó que él a dife-
rencia de otros postulados, tiene las 
manos limpias. 

 PUGNAS INTERNAS DE MORENA 
NO IMPACTA AL PVE
De las pugnas internas que tiene 
Morena para nombrar candidatos en 
este proceso electoral, Jaime Natale 
minimizó que esto influya de forma 
negativa al Partido Verde Ecologista 
aun cuando van en coalición con este 
partido para las diputaciones federales. 

Citó que “hoy vamos en coalición 
en 15 distritos, es tema interno de 
un partido, es tema de ellos y ellos 
cuentan con sus estatutos, respeto 
sus decisiones, y el 6 de junio los 
ciudadanos tomarán sus decisiones. 
Lo que pase en Morena es muy res-
petable, pero el PVE va a ganar con 
sus perfiles fuera de pugnas”.

 AURELIA NAVARRO

El candidato a la diputación local por el distrito 10 
de Puebla, Jesús Zaldívar Benavides, reprobó la 
inseguridad que se tiene en la capital.

“Va Por Puebla” 



La Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH) emitió la Recomendación 
09/2021 al Director General de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), Manuel 
Bartlett Díaz, por los agravios cometi-
dos contra ocho personas defensoras de 
derechos humanos, a quienes criminalizó 
por oponerse al proyecto “Línea de Alta 
Tensión Cuetzalan entronque Teziutlán 
II-Tajín”.

En junio de 2018, defensores del terri-
torio acudieron a la CNDH al considerar 
que el proyecto que incluía la construc-
ción de una subestación eléctrica en las 
comunidades de Cuetzalan  irrumpía “en 
el seno del pueblo Maseual” y había sido 
impuesto bajo el argumento de que “sería 
benéfico para la región”.

Sin embargo, a los afectados la infor-
mación que se les proporcionó fue escasa 

y las autoridades se negaron a entregarles 
los estudios respectivos, por lo que se 
realizó una clausura popular y simbólica 
de las obras del proyecto y se instaló un 
plantón para vigilar el avance de la obra.

Según la Recomendación, los defen-
sores del territorio que se opusieron al 
proyecto, fueron notificadas del inicio 
de una carpeta de investigación en la 
entonces Procuraduría General de la Repú-
blica, hoy Fiscalía General, además de 
que se solicitó su comparecencia como 
probables responsables de la comisión 
del delito de oposición a la ejecución de 
una obra pública.

En la integración de la carpeta de inves-
tigación, la CFE presentó un escrito en el 
que solicitó la ampliación de la denuncia, 
teniendo como principal sustento notas 
periodísticas publicadas a través de por-

tales de internet en los que se reiteraron 
acusaciones contra las personas defensoras 
de derechos humanos, estigmatizándolas 
sin sustento alguno.

En la Recomendación emitida hoy martes, 
la CNDH estableció que se vulneró el derecho 
de las personas a defender los derechos 
humanos y que el Estado y sus agentes 
no deben poner en duda la legitimidad 
del trabajo de las y los defensores de 
derechos humanos y sus organizaciones, 
ni realizar declaraciones que sugieran una 
actuación indebida o ilegal, solo por llevar 
a cabo labores de promoción y protección 
de dichas prerrogativas.

La CNDH solicitó al Director General 
de la CFE que, en coordinación con la 
Comisión Ejecutiva de Atención a Vícti-
mas, repare integralmente el daño a las 
personas afectadas; brindarles atención 
psicológica e implementar el Acuerdo 
Regional sobre el Acceso a la Informa-
ción, la Participación Pública y el Acceso 
a la Justicia en Asuntos Ambientales en 
América Latina y el Caribe (Acuerdo de 

Escazú), específicamente en lo relativo 
al artículo noveno sobre los “Defenso-
res de los derechos humanos en asuntos 
ambientales”. 

También deberá realizar un acto 
público de reconocimiento de la labor de 
las personas de defensoras de derechos 
humanos, así como de responsabilidad y 
desagravio institucional; realizar las soli-
citudes correspondientes a los motores 
de búsqueda, entre ellos Google y Yahoo, 
para que no sea posible acceder al nombre 
de las víctimas en los mismos.

Además los trabajadores de la CNDH, 
incluyendo a Bartlett deberán recibir cursos 
de capacitación sobre estándares relacio-
nados con los derechos humanos de los 
pueblos y comunidades indígenas; sobre 
los derechos a la libertad de reunión, 
a la consulta previa, libre, informada y 
culturalmente adecuada y respecto a la 
criminalización de personas defensoras 
de derechos humanos, a fin de que dis-
tingan la diferencia con los delincuentes.

KARINA CASTILLO

LUNES 29.03.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.com ESTADO 9

EMITE CNDH RECOMENDACIÓN A BARTLETT 
POR CRIMINALIZAR DEFENSORES DEL TERRITORIO

Trabajadores de la CFE, incluido Bartlett deberá 
recibir cursos para que pueda diferenciar a un 
defensor de un delincuente
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SE REGISTRAN ALGUNAS INCONFORMIDADES POR LAS 
DEFINICIONES DE LAS CANDIDATURAS

Asaltan presidencia 
auxiliar de la junta 
auxiliar  Romero 
Vargas

Ahí sometieron al 
presidente Miguel López

Este martes asaltaron la junta de Ig-
nacio Romero Vargas, donde some-
tieron a golpes al edil auxiliar y al-
gunos trabajadores presentes, donde 
vecinos aseguran que hubo detona-
ciones al aire, para poder huir.

Testigos aseguran que fueron tres 
sujetos que con arma de fuego ingre-
saron a la presidencia auxiliar y de 
un cachazo en la cabeza sometieron 
a su presidente Miguel López.

Se sabe que los asaltantes se lle-

otros objetos de valor aún no cuanti-

con rumbo desconocido.
Posteriormente llegaron servi-

cios de emergencia para atender al 
presidente auxiliar, así como a al-
gunas personas que sufrieron crisis 
nerviosa.

 ALMA MÉNDEZ
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23 años de prisión por dispararle 
a su compañero de parranda

La Fiscalía obtuvo sentencia condenatoria de 23 
años 6 meses de prisión contra José Alberto N., por 
el delito de homicidio en grado de tentativa

Al aportar datos de prueba que acreditaron su culpabilidad, la Fis-
calía General del Estado de Puebla obtuvo sentencia condenatoria 
de 23 años 6 meses de prisión contra José Alberto N., por el delito 
de homicidio en grado de tentativa.

De investigaciones se desprende que, el 10 de julio de 2019 
en el estacionamiento de una cadena comercial del municipio de 
Tlacotepec de Benito Juárez, el sentenciado disparó en contra del 
occiso por negarse a seguir tomando con él.

A consecuencia de las lesiones el afectado perdió la memo-
ria, así como la capacidad para comunicarse de manera verbal 
y escrita, además quedó inmovilizado de la extremidad superior 
derecha.

En razón de lo anterior, la Fiscalía de Investigación Regional 
sustentó los resultados de las indagatorias y logró que Tribunal 
de Enjuiciamiento Unitario dictara sentencia condenatoria contra 
José Alberto N., quien deberá realizar un pago por reparación del 
daño moral y material.   REDACCIÓN

Cae El Gordo presunto líder 
narcomenudista de Atlixco

El detenido dijo pertenecer a la banda delictiva 
conocida como La Gran Familia.
   

En un recorrido de seguridad y vigilancia en la colonia El Car-
men, policías de Atlixco observaron a un masculino realizando sus 

Al realizar la inspección correspondiente le fueron encontrados 17 
envoltorios de hierba seca con características propias a la mar-
ihuana y 40 con una sustancia amarilla, droga conocida como 
cristal.

Los hechos ocurrieron la tarde del 29 de marzo del año en 
curso sobre calle 3ra. de José María Morelos en la colonia El Car-
men, cuando Javier N. de 60 años, apodado l Gordo, fue apren-
dido en un inicio por falta administrativa, derivado de la revisión 

trasladaron a la Comisaria de Atlixco para realizar los trámites 
correspondientes y ser puesto a disposición de la Fiscalía del Es-
tado de Puebla como probable responsable de Delitos contra la 

varios años se han recibido reportes de que en la calle ya men-
cionada un masculino de apodo El Gordo, amenaza a la colonia 
para no delatarlo como vendedor de estupefacientes, así como de 
pertenecer a la banda delictiva de La Gran Familia.

De los objetos asegurados, 300 g. son de hierba verde cono-
cida como marihuana.  PAOLA AROCHE

-
marillo la candidata de la Coalición Morena y PT 
rumbo a la presidencia municipal de Atlixco.

Ariadna Ayala se ha dado a conocer por ser afín 
a Antorcha Campesina y al PRI, por su parte al-
gunos morenistas han mostrado su descontento por 
esta decisión.

Mientras que en Texmelucan Morena dio luz 
verde a la reelección de Norma Layón, que en próx-
imos días estará conformando su estrategia de cam-
paña.

EN LA MIXTECA
 Con el nombramiento de la Comisión de Elecciones 

-
nicipalidades rumbo a las elecciones del próximo 6 
de junio.

competirán por ocho municipios de esta región que 
gobierna el PRI y Movimiento Ciudadano, además 
del mismo Movimiento Regeneración Nacional.

IRENE OLEA YA ES CANDIDATA
Antes de ser electa candidata de Morena, Irene 

ocupó hasta el día 7 de marzo cuando solicitó 
licencia ante cabildo con un período de 90 días 
para contender por el proceso interno de su par-

partido a la alcaldía izucarense.

MARTINA MOREALES

y esposa del actual edil de este municipio, Martina 
-

ca su candidatura a esta alcaldía bajo las siglas del 
Movimiento Regeneración Nacional.

CIRO GAVILAN
El actual edil de Huaquechula, Ciro Gavilán Domín-
guez logró el puesto en las pasadas elecciones del 
2018, cargo al que llegó postulado por este parti-
do político y con quien esperan la continuidad del 
proyecto de la Cuarta Transformación.

 VA ESTELA CASTILLO
-

do, Estela Castillo Zaragoza, regidora de Industria, 
Comercio, Agricultura y Ganaderia del Ayuntamien-
to de Tlapanalá, participaría en la contienda elec-
toral por la alcaldía tlapanalense, en los próximos 
comicios electorales.

RATIFICAN
En tanto en el municipio de Chietla Comisión de 

-
ones mejor conocido como El “Ranchero”, como 
abanderado del partido a la alcaldía de este lugar.
Con información de Paola Aroche, Carolina Galindo, 
Uriel Mendoza  REDACCIÓN
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REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

El presidente Andrés Manuel López Obra-
dor aseguró esta mañana que en un go-
bierno autoritario y corrupto hay mucho 
más feminicidios, violación de derechos 
humanos y mucho más destrucción del 
medio ambiente.

Indicó que antes el asesinato de una 
mujer no era considerado como un fem-
inicidio, solo como homicidio, “y esa cla-

nosotros, por eso el aumento de femini-

“Antes ni siquiera se consideraban 
como feminicidios los asesinatos de las 
mujeres. Ahora, aun con resistencias, cada 
vez que hay un asesinato de una mujer 
tiene que considerarse feminicidio”, dijo.

México es uno de los países más afec-
tados por la violencia de género. Solo en 
2020 se registraron 967 feminicidios, una 
cifra ligeramente inferior a los 969 de 

Durante su conferencia de prensa, el 
mandatario sostuvo que antes se negaban 

los asesinatos contra mujeres, pero ahora 
se investiga y castiga a los responsables.

“Estamos trabajando todos los días 
para que no haya violencia y no quede im-
pune ningún crimen. La diferencia es que 
antes había crímenes y antes había im-
punidad, ahora no, además no se ocultan 
las cosas. Antes se negaban los hechos, 
se protegía a los responsables, y ahora no 
(…) No somos lo mismo”.

EL FEMINICIDIO ESTÁ
 TIPIFICADO DESDE 2012 
Una revisión de Animal Político encontró 
que el delito de feminicidio se incorporó 
en el Código Penal Federal desde el 14 de 
junio de 2012, como se indica en el Diario 

-
retariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública (SESNSP) diferenció 
en su reporte el número de homicidios y el 
número de feminicidios. 

En 2015, los delitos -incluyendo el fe-

una nueva metodología que aquí puedes 
consultar. 

Luego, en marzo de 2018—antes de 
las elecciones en las que AMLO ganó— la 
Conferencia Nacional de Procuración de 
Justicia aprobó los “Lineamientos para el 

-
cos”, a efecto de facilitar y transparentar 
la integración de la estadística de las insti-
tuciones de procuración de justicia del país 
relativas a esta conducta delictiva. 

Incluso, desde 2007 en la Ley General 
de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre 
de Violencia, ya se hablaba de la “Violen-
cia Feminicida”, como una forma extrema 
de violencia de género contra las mujeres 
que “puede culminar en homicidio y otras 
formas de muerte violenta de mujeres”. 

Otro precedente fue la sentencia 
emitida por la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos (Corte IDH) el 16 de 
noviembre de 2009, por el caso conocido 
como “Campo algodonero”.

De acuerdo con la Comisión Nacion-

El presidente 
dijo que antes 
se negaban 
los asesinatos 
contra 
mujeres, 
pero ahora se 
investiga y 
castiga a los 
responsables.

México es uno de los 
países más afectados 
por la violencia de 
género. Solo en 2020 
se registraron 967 
feminicidios, una cifra 
ligeramente inferior 
a los 969 de 2019, 
según datos oficiales.
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AMLO 

dice que clasificación de 
feminicidio inició en su 

gobierno, pero desde 2012 
está en Código Penal

al de Derechos Humanos (CNDH) el caso 
del Campo algodonero “representa un an-
tes y un después para el Estado mexicano 
cuando hablamos del tema de violencia de 
género”.

En dicha sentencia la Corte IDH “esta-

estamos frente a casos cuyo móvil es la 
violencia de género”, reconoce la CNDH, y 
realizó un marco jurídico para estos delitos.

Es decir, los lineamientos de feminicidio 

administración de AMLO.

DATOS SOBRE FEMINICIDIO 
NO REFLEJAN REALIDAD
Sin embargo, el reporte de feminicidios en 
el país continúa siendo un reto, de acu-
erdo con expertas consultadas por Animal 
Político.

feminicida en contra de las mujeres se re-
portan cada 25 de mes por el Secretariado 
Ejecutivo, que a su vez recoge los datos 

En dichos reportes, las autoridades de seguridad 

feminicidios y los “homicidios dolosos” en contra de 
las mujeres. 

Ambas cifras han ido a la alza desde enero de 
2015, de acuerdo con los mismos reportes del Secre-
tariado; es decir, antes de la administración de López 
Obrador como presidente.

“No se puede adjudicar el aumento de los casos 
de feminicidio reportados a una administración”, ase-
guró Adina Barrera, experta en temas de violencia de 
género de la UNAM.

-
bién insiste en que los reportes que se entregan sobre 

del problema que se vive en el país, toda vez que las 
legislaciones locales de los estados varían y “se puede 

-
tienda”.

“Uno de los grandes problemas que ha señalado 
la Comisión Interamericana de Derechos Humanos es 
que en América Latina hay una falla en el reporte de 
casos de feminicidio”, señala Adina Barrera.

Por lo tanto, señalan las especialistas, aunque des-
-

cado como crimen contra la mujer en el Código Penal 

mujeres han sido asesinadas. Y durante el año pasado 

LA CORRUPCIÓN, CAUSA DE LA VIOLENCIA
Reiteró que la corrupción es la causa principal de la 
desigualdad, y una de las razones de que se esté pa-
deciendo de la violencia.

“Quienes fueron los causantes de esta decadencia 
-

par se han convertido en feministas, ambientalistas, 

muy inconformes de que nos hemos dedicado a com-

En un gobierno autoritario y corrupto hay muchos 

Esto, después de decir que quienes provocaron la 
crisis de México ahora son feministas, ambientalistas 
y defensores de DDHH. pic.twitter.com/Krbk9YQ6h2

March 30, 2021

Los 
lineamientos 
de feminicidio y 
su clasificación 
ya existían 
antes de la 
administración 
de AMLO.




